

Q-PLUS, una herramienta más para hacer las cosas mejor

Ya son dos campos en España los que gestionan su mantenimiento de acuerdo con unas directrices cuyo objeto final es hacer compatible el mantenimiento del campo, el respeto al medioambiente y la calidad, son campos certificados con **Q-Plus**. Esta certificación es el fruto de años en que estos campos han estado desarrollando programas de gestión y manejo sostenibles en los que cada actuación se ha basado en el respeto y la contribución a la mejora del ecosistema aplicando prácticas que suman en el conjunto para obtener una alta calidad del trabajo en el campo de golf.

Golf y Medio ambiente siguen avanzando en el proceso de simbiosis que cada día está más cerca de ser una realidad en España. La implantación de una conciencia que gobierne la forma de actuación en los campos de golf, tanto en su construcción como en el mantenimiento, es algo en lo que se va avanzando significativamente. Hasta ahora, las normas de estandarización internacional (ISO) certificaban multitud de aspectos en la actividad de empresas y organismos pero en el ámbito de la construcción, gestión y manejo de los campos de Golf se ha dado un paso más gracias a la aparición de la marca de garantía **Protocolo Q-Plus de Campos de Golf**, cuyo objetivo es diferenciar los campos de golf en los que las buenas prácticas de gestión y el respeto al medio ambiente son su punto de referencia al cumplir la normativa de aplicación al respecto. La evolución en las exigencias de mantenimiento de los campos de Golf y la necesidad de liderar una corriente de nuevas formas y métodos adaptados a las normas y legislaciones de una época cuyo gran reto en la conservación del medio ambiente han impulsado a la Asociación Española de Greenkeepers para regular y acreditar ante la sociedad las buenas prácticas de mantenimiento mediante una marca de garantía que acredite su calidad. Esta iniciativa, pionera en Europa, permite a los Campos de Golf regular sus actividades de mantenimiento.

La certificación **Q-Plus** es una verificación independiente de la aplicación eficaz de buenas prácticas sectoriales frente a aquellos campos de golf en que esta labor se desarrolla de forma anárquica y al margen de la legislación. Este proceso de certificación en el que se evalúa el nivel de cumplimiento de los puntos de control del protocolo, sólo puede ser llevado a cabo por organismos que cumplan la normativa europea EN-45011.

Mantener un campo de golf implica coordinar varios procesos y normativas para obtener la mejor superficie posible de juego con la menor afección del entorno. Este reto apasionante merece un referente que acredite y certifique las buenas prácticas de mantenimiento

y por supuesto estimule a los que no son capaces de cumplir con lo que la sociedad demanda.

¿Son compatibles calidad, respeto al medioambiente y golf?

Efectivamente son compatibles, cada día más. Cada vez tenemos en nuestras manos mayor conocimiento, recursos y herramientas para compatibilizar un producto final de calidad que debe ser un campo de golf, con un trasfondo de prácticas de mantenimiento y gestión realizadas de forma sensata y acordes con las necesidades y evolución del sector. El reconocimiento y distinción de unas determinadas prácticas, en este caso las de mantenimiento de un campo de golf, se hace público a través de certificaciones, en este caso con el **Protocolo Q-Plus** de campos de golf.

El proceso de certificación es minucioso y estricto con todos y cada uno de los aspectos relacionados con la actividad de un campo de golf. Se auditan numerosos puntos de control englobados en cuatro grupos: Gestión de la calidad (formación, seguridad y salud...). Mantenimiento de las distintas áreas del campo de golf (green, calles, tees...). Mantenimiento de otras zonas (bunkers, lagos, instalaciones anexas...). Sistemas de calidad (controles de documentación y registro, procedimientos, etc).

Hoy en día la imagen que la opinión pública tiene de los campos de golf ha sufrido una degradación, considerándose una mera inversión económica alejada del respeto al medio ambiente y del necesario desarrollo sostenible. Sin embargo, muchos de los campos de golf españoles realizan un excelente trabajo de planificación y gestión medioambiental, integrando en su programa de mantenimiento o construcción las actuaciones correctas para que cada actividad diaria no sólo respete, sino que contribuya a mejorar el entorno natural existente.

Tras años de trabajo desarrollando un programa de manejo sostenible de todas las actividades del campo, podemos decir que los campos que poseen el Certificado **Q-Plus** son un ejemplo de mantenimiento y gestión agronómica de un campo de golf respetuoso con el medio natural. ■

Luis CORNEJO
Greenkeeper Alicante Golf
MSc Cranfield University



→ www.famidan.com

RIEGO, FERTIRRIGACIÓN y MANTENIMIENTO DE INSTALACIONES
HIDRÁULICAS y LAGOS EN CAMPOS DE GOLF



fertidan | lbr | fmd-TAP